



Gartenkind

EIN PROJEKT VON BIOTERRA

BIOTERRA SCHULGARTEN – NEWSLETTER MÄRZ 2023

DEMNÄCHST IM GARTEN

FRÜHGEMÜSE SÄEN

Es lohnt sich, noch vor den Osterferien anzufangen! Spinat und Erbsen macht etwas Frost nichts aus. Kresse und Radiesli wachsen schnell und können gemeinsam verzehrt werden – auch die Blätter der Radiesli!

[KARTOFFELN IM HEUBEET](#)

Diese Methode ist besonders geeignet, wenn das Beet arg verkrutet ist. Tipp: Gut befeuchteten Karton unterlegen, dann hat das Beikraut keine Chance. In diesem Fall eine gute Schaufel Kompost auf jede Knolle. Vorgekeimte Kartoffeln wachsen schneller an. Wenn die Pflanzen aus dem Mulch hervorschauen und Frost angesagt ist, mit einem Vlies abdecken. Übrigens: der [Kartoffelkurs](#) ist ein guter Einstieg in den BNE-Unterricht im Schulgarten.

IDEEN UND NEUIGKEITEN AUS DEM NETZWERK

[Kresseköpfe](#) basteln, eine [PET-Flasche](#) in einen Pflanztopf verwandeln und andere [Garten- und Bastelideen](#) findet ihr auf unserer Website.

PERMAKULTUR IN DER SCHULE

Wie kann Permakultur helfen, dass Kinder freudvoll und nachhaltig lernen? Wir hören von Beispielen und tauschen uns aus: Was ist Permakultur? Wie können Methoden und Prinzipien der Permakultur Unterricht und Schulprojekte unterstützen?

Bioterra bietet allen interessierten Teilnehmenden einen **kostenlosen Online-Austausch 22.5.23, 19-21 Uhr** unter Leitung von Ivo Hutzli, Permakultur-Designer und Susan Wakeman, Bioterra «Gartenkind». Basierend auf den Themen des Austausches wird im November ein kostenpflichtiges Tagesseminar angeboten. Trag dich hier ein: [Anmeldung Online-Austausch | Bioterra](#)

SCHULGÄRTEN VORGESTELLT

Im Dorfgarten Grabs SG gärtnern Einheimische, Flüchtlingsfamilien, Schulklassen und Gartenkinder in der Freizeit auf rund 900 m² mitten im Dorf. Isabelle Saluz berichtet:

Nicht immer ist es leicht, sich als Lehrperson die Zeit für den Garten im Schulalltag zu nehmen. Die Nähe zum Garten ist ein Vorteil, idealerweise liegt der Schulgarten - oder eben der Gemeinschaftsgarten - auf dem oder neben dem Schulareal. Gut bewährt haben sich auch fixe Zeiten, die man mit der Klasse im Garten verbringt. Dabei ist es gar nicht nötig, immer nur Arbeitszeit dort zu verbringen, denn gerade in den Leerzeiten ergeben sich oft erstaunliche Lernmomente durch Beobachtung und die Wahrnehmung mit allen Sinnen.

[Mehr über ihre Erfahrungen findest du auf ihrem Blog.](#)



EINE FRAGE AN DICH

Was pflanzt du als erstes mit deiner Klasse?

Wir freuen uns, wenn [du uns eine kurze Nachricht schreibst](#). Gern gehen wir in den Newslettern auf eure Fragen und Ideen ein!

NÄCHSTER NEWSLETTER

Mai, Einsendeschluss 26.4.23

Hat dir jemand diesen Newsletter weitergeleitet und du möchtest gern öfter Ideen zum Schulgarten erhalten? [Hier kannst du dich anmelden!](#)

[Ich möchte den Newsletter nicht mehr erhalten.](#)